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MULTIFONDOS, 
HORA DE  
EVALUARLOS

La visión de la inversión en temas de pre-
visión es distinta a la visión de las inversiones 
propiamente tal, pues en la industria previ-
sional debe ir alineada a una seguridad pro-
gramada durante la vida de las personas, en 
donde los afiliados jóvenes estén expuesto 
a un mayor riesgo en la búsqueda de mayo-
res rentabilidades, pero a medida que pasan 
los años y las décadas, los afiliados deben ir 
acotando los riesgos y transitando a fondos 
más conservadores a medida que se acercan 
a la edad de pensión, y como pensionados. 

Una de las virtudes del actual esquema de 
multifondos, es la posibilidad de elegir los 
multifondos bajo ciertas condiciones meno-
res, por ejemplo los pensionados pueden es-
tar máximo en el fondo C (no en el A o el B), 
pero muchas veces esta buena libertad de 
elegir multifondo, terminó transformándose 
en una mala jugada para muchos afiliados, 
quienes iban y venían entre distintos fondos, 
lo cual en la mayoría de los casos termina sien-
do un error importante.  

Como dato, casi un 50% de los afiliados al 
sistema previsional se le asigna un multifon-
do por defecto, lo cual es muy bueno, pero 
que acota una mayor rentabilidad en los pri-
meros años de cotización de las personas, 
lo que juega en contra finalmente en la pen-
sión final. En el otro 50%, que elige un mul-
tifondo, un porcentaje no menor está en un 
fondo equivocado, es decir en un fondo 
conservador siendo jóven, o bien en un fon-
do muy riesgoso estando en edad próxima 
a la pensión. 

Los multifondos en si, han cumplido acer-
tadamente los objetivos de rentabilidad en 
el largo plazo, pero no sabemos si con el ré-
gimen de inversión actual podrán cumplir los 
objetivos de rentabilidad para las próximas 
décadas, lo cual no es un tema menor.  

La propuesta de reforma del Gobierno, 
tiene un punto interesante a debatir, qué son 
los fondos generacionales, los cuales pueden 
hacer el relevo necesario a los multifondos, 
de manera de todas las personas puedan es-
tar en el fondo correcto, con mayor riesgo 
cuando jóvenes y que se vaya acotando en 
el ciclo de vida de las personas. Podrían te-
ner la posibilidad de que los afiliados acce-
diesen al fondo generacional contiguo, más 
riesgoso o más conservador, pero con un mí-
nimo de permanencia de un par de años, para 
no afectar la política de inversión de los mis-
mos. Todo lo anterior permitiría que los inver-
sores pudieran con tranquilidad invertir en el 
largo plazo, y obtener mayores rentabilidades 
que las que hoy logran los multifondos, y a 
la vez solucionando una serie de otros pro-
blemas ya mencionados. 
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Después de cuatro años, los 
vuelos internacionales comer-
ciales retornaron a la Región 
del Biobío, precisamente al Ae-
ropuerto Carriel Sur, con el re-
lanzamiento de la internacio-
nalización del terminal aéreo 
a través de los viajes directos a 
Buenos Aires, Argentina.  

A las 14:30 hrs aterrizaba, 
por primera vez en su historia, 
un vuelo de origen trasandino 
en la pista de Carriel Sur. Del 
hito participaron diversas au-
toridades y pasajeros, quienes 
destacaron la iniciativa de la 
aerolínea Jetsmart de estable-
cer la ruta, junto con las posi-
bilidades que entrega para el 
comercio y turismo local.  

“Este es un vuelo que une 
Concepción con Buenos Ai-
res, lo que nos va a permitir 
también un tránsito asociado 
al turismo y al comercio, que es 
algo extremadamente impor-
tante para nuestra región”, sos-
tuvo la delegada presidencial 
de la Región del Biobío, Danie-
la Dresdner.  

En la misma línea, el gober-
nador regional, Rodrigo Díaz, 

Tras 4 años Carriel Sur 
vuelve a operar vuelos 
internacionales 
Las rutas con el extranjero fueron interrumpidas por la pandemia. 
Se inauguró ruta directa hacia y desde Buenos Aires.
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gentina de Agencias de Viaje, 
con el Instituto de Promoción 
Turística Argentino y con la 
Dirección Regional de Turis-
mo de la Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires. 

“Allá tenemos una nutrida 
agenda, porque vamos a pre-
sentar la Región del Biobío, 
vamos a presentar las oportu-
nidades que tiene esta cone-
xión internacional con la ciu-
dad de Concepción”, precisó 
San Martín.  

Pedro Asenjo, country ma-
nager de Jetsmart en Chile, 
manifestó que “estamos muy 
contentos de concretar la rein-
ternacionalización del Aero-
puerto Carriel Sur a través de 
este vuelo directo a Argenti-
na. Que no pase por Santiago, 
entre Concepción y Buenos Ai-
res y que significa un tremen-
do hito”.  

Vale recordar que los vuelos 
con el extranjero comenzaron 
a fines de 2019. Sin embargo, 
pocos meses después, estos se 
interrumpieron producto de 
la pandemia.

Carriel Sur se 
encuentra
en obras de mejoramiento, justa-
mente, para abordar de mejor 
forma estos servicios.
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también fue parte del relanza-
miento de los vuelos interna-
cionales y comentó que “es 
una felicidad enorme que 
nuestra ciudad no sólo se 
transforme en la entrada de 
pasajeros y turistas a través 
de los puertos, con los cruce-
ros, sino que además lo hace 
a través del Aeropuerto Inter-
nacional Carriel Sur”. 

Otro de los puntos que ex-
presó Campos es que la in-
fraestructura del aeropuerto 
está preparada para establecer 
rutas hacia otros países. “Este 
aeropuerto cumple con todas 
las condiciones para seguir 
abriendo otras rutas como 
Brasil, Colombia o volver a re-
tomar la ruta Lima”, cerró.  

En el primer avión que des-
pegó desde Carriel Sur al Aero-
puerto Internacional Ezeiza 
de Buenos abordó una dele-
gación de operadores turísti-
cos del Biobío, encabezada por 
la directora regional del Servi-
cio Nacional de Turismo (Ser-
natur), Maritza San Martín.  

En específico, la directora 
regional de Sernatur en el Bio-
bío detalló que sostendrán re-
uniones con la Federación Ar-

enfatizó en el carácter interna-
cional que posee el recinto y se-
ñaló que “cuando se construyó 
y se diseñó este aeropuerto, y 
se puso en servicio, desde ese 
minuto se ha trabajado para 
transformar nuestra región, 
no sólo en un punto de origen 
de vuelos internacionales de 
pasajeros, sino que también 
nunca hemos renunciado a 
que sea un punto de origen 
para carga”.  

Asimismo, Díaz agregó que 
“esperamos que esta ruta se 
pueda sostener y si, por cual-
quier razón, eso no fuera posi-
ble por condiciones de mer-
cado, la ‘porfía’ continuará por-
que hay otros destinos que 
están en el cono sur de Lati-
noamérica que son interesan-
tes”.  

Henry Campos, alcalde de 
Talcahuano, comuna en la 
que está ubicado Carriel Sur, 
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